

Kita St. Elisabeth

Ein buntes, lebendiges Kinderhaus



ANGELIKA BALTZ
Kita-Leiterin



ERIKA KRUPPA-SCHÄFER
Stellvertretende Kita-Leiterin,
Religionspädagogin

HELGA BAUM-GOTTFRIED
Sprachexpertin

REINALDO VEGA CANESSA
Praxisanleiter

MARIA MEHMEDOVIC
Praxisanleiterin

ATOUSA SAFARI SHAD
Religionspädagogin

KITA ST. ELISABETH

Kurt-Schumacher-Ring 32
65195 Wiesbaden

Telefon: 0611 / 94 58 38 70
kita-st-elisabeth@bonifatius-wiesbaden.de



Geschichte

Unsere Kindertagesstätte, welche zur Kirchengemeinde St. Elisabeth gehört, gibt es seit 1954. Unsere Kita liegt im lebendigen, kulturell vielfältigen Westend. Im dicht besiedelten Stadtgebiet hat unsere Kita den Vorzug eines großflächigen, alt eingewachsenen Außengeländes.

In unserer Einrichtung werden 105 Kinder im Alter von 3 bis 6 Jahren betreut. Unsere Angebote in und außerhalb der Gruppen richten sich individuell an den Bedürfnissen unserer Kinder. Wie das Westend ist auch unsere Kita interkulturell.

Schwerpunkt

Ein Schwerpunkt unserer Kita ist die Sprachförderung. Mit dem Jahresbeginn 2016 nehmen wir an dem vom Bundesministerium für Familie, Senioren, Frauen und Jugend geförderten Bundesprogramm Sprachkita „Weil Sprache der Schlüssel zur Welt ist“ teil. In der konkreten Umsetzung bedeutet das, dass uns eine Sprachexpertin mit 19,5 Stunden wöchentlich unterstützt und alltagsintegriert Sprachförderung in der Einrichtung anbietet. Begleitend werden die Eltern nach Bedarf beraten, und auch das Team findet eine Ansprechpartnerin in der Sprachexpertin.

Wir haben vier altersgemischte Elementargruppen von 3–5 Jahren: die Dinogruppe, die Eisbärgruppe, die Mäusegruppe und die Pinguin- gruppe mit insgesamt 88 Kindern. Außerdem eine altershomogene Vorschulgruppe, die Wackelzähne, mit 17 Kindern. Unsere Projekte stehen allen Kindern gruppenübergreifend offen. Die Kinder entscheiden nach dem Morgenkreis, ob und an welchem Projekt sie teilnehmen, mit wem sie spielen und in welchem Raum sie gehen möchten.

Unsere Projekte

In unserem Religions-Projekt „Glauben leben mit den Kindern“ befassen sich die Kinder mit dem Kirchenjahr, bekommen biblische Geschichten erzählt, arbeiten kreativ und erfahren Gemeinschaft. Methodisch kommen unsere Erzählfiguren und das Erzähltheater



zum Einsatz. Einmal im Monat gestaltet die Pastoralreferentin von St. Elisabeth den Vormittag für alle Kinder in der Kirche St. Elisabeth

Forscher- und Garten-Projekt

Hier geht es um die belebte und unbelebte Welt. Es werden Kürbisse, Kartoffeln, Kräuter ebenso wie bunte Zierpflanzen gesät, gepflanzt und gepflegt. Außerdem erforschen die Kinder hier anschaulich und spielerisch physikalische Gesetze.

Vorleseprojekt

In Kleingruppen hören die Kinder Geschichten. Die Tradition des Vorlesens aus dem alten Medium Buch wird fortgeführt. Wichtig ist uns eine dialogische Haltung und die Möglichkeit für die Kinder, viele Fragen stellen zu dürfen.

Auch unsere ehrenamtliche Märchenerzählerin, welche einmal wöchentlich in einer festen Gruppe frei Märchen erzählt, schult das aufmerksame Zuhören.

Musikalische Früherziehung

Unsere Kita besitzt nun neben den Orff- Instrumenten auch Caron-Trommeln und ein eigenes Klavier.. Wir haben im April 2018 eine zunächst einjährige Kooperation mit der Wiesbadener Musikschule geschlossen, welche unseren vier und fünfjährigen Kindern kostenfrei die Möglichkeit gibt, über Singen und Sprechen, Musik und Bewegung, das Spiel auf Orff-Instrumenten und die elementare Hörerziehung



erste musikalische Fertigkeiten, Grundkenntnisse und Ausdrucksmöglichkeiten spielerisch vermittelt zu bekommen, die für die Persönlichkeits- und Sprachentwicklung wichtig sind.

Töpferkurs

Zudem haben wir einen Töpferkurs, in dem in Kleingruppen über das Greifen und Begreifen das Sprechen gefördert wird. Das Getöpferte wird in unserem hauseigenen Brennofen gebrannt und den Kindern mit nach Hause gegeben.

Bewegungsförderung

Alle Kinder können jeden Tag die Turnhalle nutzen. Es werden unterschiedlichste Übungen angeboten. Zusätzlich hat jede Gruppe einen festen Wochentag, an dem sie Bewegungsförderung für ihre Kinder anbietet.

Mit den Kindern unternehmen wir regelmäßig Ausflüge. Dies sind zum einen kleinere Ausflüge in die nähere Umgebung und zum anderen größere in Museen, Theater, Fasanerie etc. Wir haben eine Kooperation mit dem Naturhistorischen Museum Mainz und besuchen dieses einmal monatlich mit einem wechselnden Thema. Uns ist es wichtig, dass die Kinder ihre Umgebung kennenlernen, kulturelle

und naturkundliche Erfahrungen sammeln und sich im Straßenverkehr zu verhalten lernen.

Tagesablauf

Unsere Abläufe unterliegen einem am Alltag orientierten Rhythmus. Nach dem Morgenkreis, dem Freispiel, den Projektarbeiten und den Gruppenaktivitäten kommen die Kinder nach dem gemeinsamen Mittagessen zur Ruhe, einige Kinder gehen schlafen. Nach der Ruhephase und dem Snack erfolgt das Freispiel auf dem Hof oder in den Gruppen.

Die Ganztagskinder wählen am Morgen nach dem Frühstück im Bistro ihre Gruppe, in der sie zu Mittag essen möchten, selbst aus. Diese selbstgewählte Essgruppe bleibt bis zum Freispiel im Außengelände eine feste Gruppe. Hier sind alle Kinder aus den neu zusammengesetzt und altersgemischt von 3-6 Jahren.

Die teiloffene Arbeit und Beteiligung der Kinder am Kitaalltag ermöglicht einerseits eine enge Beziehung und Orientierung der Kinder in ihrer Gruppe und andererseits eine Öffnung ihrer Handlungsfelder in der gesamten Kita.

